

CLASE POLÍTICA

MIGUEL ÁNGEL RIVERA

► Riesgo de alzas en cascada

En forma unánime, los partidos de oposición expresaron en el Congreso de la Unión su negativa a aprobar nuevos impuestos. Bien, pero no suficiente. De no aumentar o inventar impuestos, viene un aumento en cascada de gasolina, electricidad, gas, peajes y, en general, en todos los servicios y productos que proporciona el gobierno. Allí nada pueden hacer los legisladores federales, pues es facultad exclusiva del Ejecutivo federal fijar precios y tarifas.

LA COSECHA

Aunque su potencial disminuyó antes de tocar tierra, el **huracán Jimena** provocó muchos movimientos, incluido el terreno político. Por ejemplo, hoy, en Palacio Nacional, será notoria la ausencia del titular de la Sedeso, Ernesto Cordero —a quien muchos panistas ven como posible sucesor del presidente Felipe Calderón—, pues viajó a Baja California Sur para coordinar los trabajos de ayuda a la población.

En tanto, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) canalizó a la probable zona de impacto del **meteoro** una brigada de mil trabajadores, así como 286 vehículos, dos helicópteros, dos aviones ultraligeros, equipos de comunicaciones y todos los materiales e insumos necesarios para las eventuales reparaciones.

La Comisión de Cambios, de la Secretaría de Hacienda y del Banco de México, informó que el comportamiento esperado de la balanza de pagos confirma que México enfrenta un panorama favorable para el finan-

ciamiento del déficit de la cuenta corriente durante 2009. En particular, se espera obtener menor déficit de cuenta corriente, con recuperación de las exportaciones netas respecto a las proyecciones previas.

El gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, asistirá el próximo sábado a la apertura de sesiones ordinarias de la 57 Legislatura local, ante la cual rendirá un informe escrito y escuchará los posicionamientos que formulen diputados de cada una de las siete fracciones parlamentarias del Congreso local: PRI, PAN, PRD, PVEM, PT, Panal y Convergencia. Luego, en otro recinto, el mandatario pronunciará un mensaje, informó el secretario general de Gobierno, Luis Enrique Miranda Nava.

Con participación de especialistas y servidores públicos encargados de adquisiciones públicas de varios países de Iberoamérica se iniciará hoy en esta capital la Conferencia de Compras Gubernamentales. La ceremonia inaugural la presidirá la subsecretaria Elizabeth Yáñez Robles.

Por considerar que el avance tecnológico de los sistemas electrónicos de las aeronaves permite la utilización de los teléfonos móviles en algunas fases del vuelo, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes autorizó el uso de esos medios de comunicación, en un acuerdo publicado en el *Diario Oficial*.

Al fin empieza a despejarse el panorama en torno a la asignación de nuevas frecuencias para telecomunicaciones. En principio, la Comisión Federal de Competencia fijó límites para el total de concesiones.

riverapaz@prodigy.net.mx

